
近日，第六届中国中部投资贸易博览会倒计时 100 天启动仪式在山西省太原市举行。

山西省副省长高建民、省委秘书长李政文、太原市委书记陈川平出席启动仪式并同时启动

倒计时牌。据了解，倒计时牌长 3.4 米，寓意着 3400 万山西人民当好东道主，喜迎中博会；宽

1 米，寓意着倒计时 100 天；高 9.62 米，寓意着 9 月 26 日开幕。图为启动仪式现场。

（常旭日 王东华）
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产业动态

黑龙江省佳木斯市近几年来对外贸易发展迅

速。2010年，全市外贸进出口总额达30.5亿元，位居

黑龙江省第三位。佳木斯市发挥产业优势，转变发展

方式，积极推进大项目建设，对外贸易发展前景广阔。

把握机遇 努力打造中国“农机谷”

佳木斯市是黑龙江省三江平原现代农业综合开

发试验区的核心区，在发展大农业、大农机方面有着

得天独厚的优势。农机产业的发展符合黑龙江省战

略导向，佳木斯市已被黑龙江省委、省政府确定为全

省两个重要的“现代农业装备制造产业基地”之一。

近两年来，该市利用这一契机，依托高新区

农机产业园建设，进一步放大农业和农机产业

基础优势，并积极转化为产业优势。通过建设

“全国最全的农具研发中心”、“对俄出口最多的

农机具出口加工基地”，进一步完善了产品体

系，丰富了中俄机电合作的内容。

大力推进“农机谷”建设为佳木斯农机装

备产业发展注入了新活力，壮大了产业基础，

对促进佳木斯市农机装备结构调整和推动中

俄机电经贸合作产生了显著作用。

构建新格局 实现跨越式发展

完善的口岸设施和便捷的运输通道是对外

经贸发展的重要基础。2008 年以来，佳木斯实

施了“大口岸通道建设工程”，积极辟建各口岸

向内陆地区和俄腹地的水运、陆路、空中交通线

路，口岸吞吐能力由 740 万吨增加到 1355 万吨，

对俄总运输能力由890万吨增加到1505万吨。

此外，佳木斯通过外贸园区和基地平台的建

设，推动贸易与加工产业相互促进、协调发展。针对

俄罗斯资源特点和市场需求，围绕木材加工和农副

产品加工等产业，在同江、抚远、富锦等口岸建设了

一批对俄加工园区和生产基地。目前，木材园区加

工能力达到300万立方米。2009年，启动高新技术

产业开发区建设，园区的重要功能就是对俄产业、技

术合作的孵化区。目前，同江中俄跨江铁路大桥等

重大战略大通道项目正在积极争取和推进中，黑龙

江省也在加紧推进黑瞎子岛的开放与开发工作。

这些项目完成后，对佳木斯对俄经贸及相关产业发

展将产生巨大的拉动作用。届时，佳木斯有望成为

黑龙江省乃至全国对俄贸易的桥头堡和枢纽站。

“十二五”期间，佳木斯将构建全方位对外

开放新格局，实现对外贸易发展的新跨越。预

计到 2015 年，全市进出口总额将突破 75 亿美

元，力争达到 100 亿美元。

佳木斯搭建对俄贸易“桥头堡”

产业聚焦

本报讯 嘉汉林业公司（多伦多证交所：

TRE）日前公布了截至 2011 年 3 月 31 日的

第 1 季 度 财 务 业 绩 。 财 报 显 示，嘉 汉 林 业

2011 年 Q1 营收同比增长 35% ，第 1 季度末

的现金、现金等价物和短期存款达 11 亿美

元 。 在 遭 遇 浑 水 调 查 公 司（Muddy Water

Research）发布做空报告的巨大冲击的情况

下，嘉汉林业以稳健的业绩有力回击了浑水

的不实报告。

据嘉汉林业发布的财报显示，与 2010

年同期相比，该公司第 1 季度的财务亮点包

括：收入增长 35%，达到 3.39 亿美元；息税折

旧摊销前利润增长 34%，达到 1.92 亿美元；

每立方米活立木销售毛利润为 44 美元；根

据 IFRS 在 公 允 价 值 上 对 金 融 工 具 及 其 他

费用的处理，产生了大约 5300 万美元的支

出，或每股盈利 0.22 美元的变化；第 1 季度

末的现金、现金等价物和短期存款达 11 亿

美元。

由于嘉汉林业对已发行可转换债券的嵌

入式衍生负债工具所做出的公允价值调整，

在 2011 年第 1 季度期间的净（损失）利润下降

了 238.9%，同期净损失额为 2210 万美元。而

2010 年同期的净利润为 1590 万美元。

在大规模的工业化和城市化的推动下，

中国受益于相对强劲的经济增长，中国及其

林业行业的前景将保持乐观。嘉汉林业在

今年 5 月 30 日召开的年度股东大会上，宣布

去年出售了 1760 万立方米的木质纤维，并表

明了力争到 2013 年实现 3000 万立方米年度

木质纤维产量的目标。嘉汉有信心实现接

近 20%的复合年增长率。

2011 年第 1 季度的业绩反映出对木质

纤维持续的强劲需求。原木价格的季度增

长率为 2%至 6%，由于木质纤维收购协议设

定了购买纤维的价格上限，嘉汉林业受益并

实现了良好的利润率。

尽管受到浑水调查的不实报告冲击，面

临不利局面，嘉汉林业仍将继续专注于拓展

业务经营的发展策略。凭借 11 亿美元的现

金及现金等价物与价值 36 亿美元的活立木

资产，嘉汉林业有实力通过收购和可持续的

长期重新栽种继续成长而无需在资本市场

融资。

嘉汉林业董事长兼首席执行官陈德源

先生表示：“嘉汉林业的业务和声誉不可避

免地因此事件在短期内受到影响，然而，嘉

汉林业与其雇员将全力继续与在加拿大、香

港和中国大陆的外聘专业人士合作，包括由

独立审计公司普华永道去调查浑水公司在

其报告中所做出的指控。但鉴于这些负面

因素的影响，管理层预计林木收购的进度将

受到影响。长期以来，我们拥有稳健的业

绩，我们在业务管理上亦坚持诚信，我们坚

信，时间将证明嘉汉林业的清白和声誉。”

（刘艳艳）

本报讯（记者 邓万祥）由励展华

博和成都市博览局主办的 2011 成都

家居、休闲用品及礼品展览会，近日在

成都世纪城新国际会展中心开展。

本届展会展示面积达1.6万平方米，汇

聚了650家海内外知名厂商。展品琳琅满

目、一应俱全。展会现场还举办了抽奖、论

坛讲座、新品发布试用、一对一商贸配对等

多项活动，让参展者零距离感受最新潮流。

励展华博董事长蒋承文表示：“内销

的真正机遇在于西部，而成都又是西部经

济的中心，消费市场潜力巨大，对西部各

省区市具有很强的辐射带动作用。展会

将有效促进展商与采购集团、流通渠道商

对接合作，盘活外贸内需两大市场。”

本报讯（记者 王惠兵 黄丽英）第

三届海峡论坛·海峡百姓论坛日前在

福建省泉州市举办。

据了解，本届论坛主要有三大特点：

首先，面向基层。本届论坛充分体

现民间性、草根性与广泛性的鲜明特点，

贴近台湾广大基层民众尤其是中南部大

众，显示姓氏文化的亲和力和凝聚力，进

一步扩大两岸基层民间交流的覆盖面。

通过民间联系渠道，台湾有60多个姓氏

近 700 位宗亲代表参加，其中将有超过

一半以上的台湾嘉宾是第一次到大陆。

其次，主题鲜明。本届论坛以“两

岸同根，闽台一家”为主题，全面研讨海

峡两岸姓氏源流的渊源关系及其对两

岸政治、经济、社会的影响，展示两岸关

系的源远流长和闽台之间的血脉相连。

最后，活动丰富。论坛期间既有

严肃高端的学术研讨交流，也有轻松

活泼的族谱对接、同宗联谊、寻根谒

祖、参观考察和两岸相关姓氏团体签

署交流合作协议书等活动。

本报讯（记者 梁志强）记者日前获

悉，由甘肃省政府主办，甘肃省葡萄酒产

业协会及甘肃省酒类商品管理局和甘肃

葡萄酒企业共同承办的“中国·河西走廊

第一届有机葡萄美酒节”，将于2011年8

月 15 日至 30 日，在兰州、武威、张掖、嘉

峪关、酒泉、敦煌等市同时举办。

据了解，首届葡萄美酒节以“游河西

走廊，品葡萄美酒”为主题，以政府主办与

行业协会和企业承办相结合、旅游节会与

葡萄酒节会相结合、葡萄酒产业推介与招

商引资相结合、葡萄酒节会与促进葡萄酒

产业发展相结合、品评品监与宣传河西

走廊有机葡萄酒文化相结合的原则，旨

在弘扬河西走廊葡萄酒的独特历史文

化，传播河西走廊葡萄酒有机绿色的地域

特色，充分展示河西走廊有机葡萄酒的产

业优势、品牌形象和文化底蕴，提升河西

走廊有机葡萄产区的知名度和影响力，吸

引国内外企业及战略投资者，推动河西

走廊葡萄酒产业尽快实现跨越式发展。

本报讯（记者 里相春 王巍微）记者日

前获悉，经国家林业局批准，吉林柳河国家

级苗木交易市场正式启动，成为继安徽肥

西、山东昌邑之后全国第三个国家级苗木

交易市场，也是全国首家国家级造林苗木

交易市场。

目前，柳河县已发展国有和个体种苗生

产苗圃（基地）430 个，总育苗面积 10 万余

亩。全县 8 个国有林场、15 个乡镇全部发展

了苗木繁育，从业人员达3800多人，成立了2

个苗木协会，6 个林木种苗生产经营合作社。

发展红松、黄菠萝等20多个品种，造林绿化用

移植苗、容器小苗、容器大苗一应俱全，年产

各类林木成苗 10 亿多株，年创产值 30 多亿

元，农民人均增收 1125元，成为富县裕民、促

进就业和农民增收致富的重要产业。

据吉林省林业厅副厅长栾胜宽介绍，

柳河县生产的苗木远销新疆、黑龙江等 12

个省区，成为全国造林苗木集散地。吉林

柳河国家级苗木交易市场的启动，标志着

吉林省林业苗木产业发展进入了一个新

阶段。

本报讯（记者 谭建明）近日，西安

生物医药技术学院与陕西康驰有害生

物综合治理有限公司合作，选派 2010

级有害生物防制专业的 43 名学生，深

入世园会现场，进行为期近 6 个月的有

害病媒生物现场治理和综合防治工作。

世园会园区总面积达 418 公顷，其

中水域面积188公顷。进入夏季以来，由

于各种昆虫夜间的趋光性，在各个灯具

周围，蚊、蠓、飞蛾密密麻麻，甚至白天也

直扑游客脸颊，给世园会美丽的景观带

来美中不足的缺憾。西安生物医药技术

学院有害生物防制专业的同学对重点防

治区域进行了地毯式灭杀，使蚊、蠓、飞

蛾等飞虫密度大幅度下降，夜间赏景的

游客从此不再受到飞虫扑面的骚扰。

本报讯（记者 沈燕军 通讯员 张国伟

杨艳强）近日，冀中能源峰峰集团针对当前

电煤供应紧张状况，采取切实有效措施，缜

密安排煤炭生产，确保电煤供应。

该集团煤炭运销分公司采取“报请、装

车”与“双优先”措施保证电煤供应，加强信

息沟通协调力度，及时掌握铁路运力和各

装车点的电煤仓储状况。坚持执行电煤协

调平衡例会制度，每月初召开电煤协调例

会，合理平衡分配资源，确保资源落实到

位。此外，还严格执行电煤日调度，准确掌

握电厂进煤、用煤、库存、采购价格等方面

情况。

作为该集团支柱矿井之一的薛村矿，面

对生产地区衔接紧张、工作面条件复杂、运输

线不断延长等不利局面，在安全的前提下最

大限度地保障电煤生产。在组织好原煤生产

的同时，薛村矿还加大了“一通三防”管理力

度，在全矿开展了拉网式安全大检查，重点对

供电、运输、提升等要害部位和大型机电设备

进行排查，消除了安全隐患，为原煤生产提供

良好的环境。

第第2222届哈洽会大庆代表团经济技术合作项目签约仪式日前在哈尔滨举行届哈洽会大庆代表团经济技术合作项目签约仪式日前在哈尔滨举行。。据了据了

解解，，在第在第2222届哈洽会上届哈洽会上，，大庆代表团共签订合同项目大庆代表团共签订合同项目5252个个，，签约金额签约金额436436..77亿元亿元。。图图

为大庆市委副书记为大庆市委副书记、、市长夏立华在签约仪式上市长夏立华在签约仪式上。。

■ 本报记者 施春莉 谭庆丽

本报讯（记者 王琰 陈彩霞）记者从青

海银行办公室了解到，青海银行加大国际

业务研发和创新步伐，不断满足外贸企业

的结算与融资需求。自 2008 年正式开办国

际业务以来，相继研发开通了国际结算、汇

兑等 10 多个外汇业务相关系统，陆续开办

了外币存款、外币兑换、国际结算和贸易融

资 等 业 务，国 际 业 务 逐 年 大 幅 增 长 。 仅

2010 年，全行累计办理的国际结算业务、结

售汇业务、外汇市场交易、贸易融资等业务

量同比增幅近 50%，已与全省 1/3 的外汇企

业建立了进出口业务关系，有效满足了外

贸企业结算及融资需求。

据青海银行办公室副主任朱良合介绍，

青海银行作为青海地区银行同业中惟一一家

环球财务电讯协会（SWIFT）的一级成员单

位，在主要货币清算中心开立了多种外币账

户，具有汇路币种丰富，清算速度快捷，服务

网络完善等多种特点，而且作为省内唯一一

家具有外汇交易中心会员资格的金融机构，

在汇率报价方面具有其他银行无法比拟的自

主空间和竞争优势。

本报讯 近年来，浙江比力奇环保科技有

限公司抓住水家电行业高速增长的机遇，敢

于投资，使企业形成了商用纯水机、管线机、

别墅一体机等十大系列百余款式的产品规模

集群，并立志打造全国第一、世界一流的水家

电产业园。

比力奇公司总经理潘坚胜告诉记者：“我

认为，21 世纪的企业必须学会资本运作。因

此，比力奇大胆地提出了二次资产重组与上

市的宏伟目标。”

比 力 奇 在 狠 抓 内 部 产 品 质 量 管 理 的 同

时，运用先进的 EPR 系统对产品进行全程质

量监管，确保每件产品都符合标准，切实履行

企业的社会责任，比力奇成为消费者首选的

净水机驰名品牌和净水行业大众品牌，确立

了其领军者形象。 （刘保安）

2011成都家居、休闲用品
及礼品展览会召开

第三届海峡论坛·海峡百姓
论坛举办

“第一届有机葡萄美酒节”
将在甘肃举办

嘉汉林业业绩稳健 Q1营收同比增35%

青海银行对外贸企业灵活结算和融资

吉林柳河国家级苗木交易市场启动

世园会开展有害病媒生物
现场治理和综合防治工作

峰峰集团迎夏保煤促供应

浙江比力奇：打造水家电行业领军者品牌



 





 






























